

REVISTA DE REVISTAS

ANALES DE LA UNIVERSIDAD DE MURCIA.—Número 1. Curso 1952-53. «Dante Alighieri» y el «Imperio Mundi» (Discurso de apertura del año académico 1952-53).—Antonio Truyol Serra.—«Itinerario de Enrique IV de Castilla».—(Principio), por Juan Torres Fontes.—«Estudio oscilográfico de procesos reversibles e irreversibles en el electrodo de gotas», por Agustín Arévalo Medina.—Sección bibliográfica.

ARBOR. Tomo XX. N.º 76. Abril 1952.—«La Monarquía y la Nobleza andaluza a comienzos del Estado moderno», por José Cepeda Adán.—«Problemas de la enseñanza de la Medicina», por Carlos Jiménez Díaz.—Notas.—Información cultural del extranjero.—Información cultural de España.—Bibliografía.

ARCHIVO IBERO-AMERICANO. Madrid, Abril-Junio 1953. Número 50. «Reduções franciscanas em Méjico», por P. Manuel R. Pazos, O. F. M.—«Missoes franciscanas na Índia Oriental em 1595. Casas, pessoal e legislação», por P. Félix Lopes, O. F. M.—«Los PP. Aresa y Salord y Tierra Santa» (Conclusión), por P. Félix Lopes Arce, O. F. M.—Miscelánea.—Notas bibliográficas.

COMMENTARIUM S. FRANCISCO XAVERIO SACRI, 1552-1952. Archivum Historicum Societatis Iesu.—Anno XXII. Fasc. 45. Ian-Iun. 1953.—«Francisco Javier visto por la psicología», por Mauricio de Iriarte, S. I.—«Der Ursprung des Chinaplans des heiligen Franz Xaver». por Georg Schurhammer, S. I.—«A Portuguese Account of South China in 1549-1552», por Charles Ralph Boxer.—«As tradicoes e lendas portuguesas de Sao Francisco Xavier».—«Saint Francois Xavier patron des gens de mer», por Francois de Dainville, S. I.—«Auszüge aus den Briefen des Jesuiten generäle an die Obern in Indien (1549-1613)», por Josef Wicki, S. I.—«Notes chronologiques sur les missions jésuites du Siam au XVII^e siècle», por Jean Burnay.—«Girolamo Malcorica. Ses oeuvres en langue vietnamienn conservées à la Bibliothèque Nationale de Paris», por Hoàng Xuân-Han.—«Christliche Verwandte des heroischen Gracia Hosokawa», por Johannes Laures, S. I.—«Die Jesuitenmission in Hiroshima im 17. Jahrhundert», por Hubert Cieslik, S. I.—«La passione di Gesù Cristo in una opera cinese del 1608-1610». por Parquale M. D'Elia, S. I.—«Un portrait de Nicolas Trigault dessiné par Rubens?, por Henri Bernard-Maitre, S. I.—«Les chrétientés de Pékin vers 1700. Etude de géographie missinaire», por Joseph Dehergne, S. I.—«Slavonic Books in the Pei-t'ang Library in Peking», por Boleslaw Szczésniak.—«La etnología filipina entre los jesuitas expulsos», por Miguel Batllori, S. I.—«Novos documentos sobre Francisco Dias,

mestre de obras de S. Roque em Lisboa, arquitecto da Companhia de Jesus no Brasil», por Serafín Leite, S. I.—«El procurador de las indias occidentales de la Compañía de Jesús (1574). Etapas históricas de su erección», por Félix Zubillaga, S. I.—«Dos problemas de gobierno en la provincia del Perú el año 1579. El comisario perpetuo. E. P. Baltasar Alvarez», por Antonio de Egaña, S. I.—«Francisco Xavier Alegre, Historian of the Jesuits in New Spain», por Ernest J. Burrus, S. I.—«El puesto de Javier en la fundación de las misiones del Extremo Oriente», por Pedro de Leturia, S. I.

BERCEO. Logroño, 1953. Número XXVII.—«Aspecto etnográfico de la Rioja.—Los Pueblos Riojanos: Causas naturales y humanas determinantes del lugar que ocupan y tipos de ellos», por Ismael del Pan.—«Ordenanzas Municipales de Logroño», por Salvador Sáenz Cenzano.—«Notas toponímicas de la Rioja.—El nombre de la Cruz en la toponimia riojana», por Manuel de Lecuna.—«Don Inigo Fernández de Velasco y el Convento de la Piedad, de Casalarreina», por José M.^a Lope Toledo.—«La Real Fábrica de lonas, vitres e hilazas de Cervera del Río Alhama», por Manuel Ovejas, Sch. P.—Textos. Miscelánea.

BOLETIN DE LA ACADEMIA NACIONAL DE LA HISTORIA. Caracas (Venezuela). Octubre-Diciembre 1952. Número 140.—«Bolívar murió cristianamente», por Monseñor Nicolás E. Navarro.—«La Hora exacta en que expiró el Libertador», por Elías Pérez Sosa.—«Academia Colombiana de la historia.—«Elogio del Libertador», por el Padre Pedro Leturia.—«Sobre Estada de Bolívar en Bilbao en 1801 y 1802», por Angel Dotor.—«Operaciones Fiscales de Bolívar en su Juventud», por Vicente Lecuna.—«La Calumnia de la entrega de Miranda por Bolívar», por Vicente Lecuna.—«Biografía de Camilo Torres», por Manuel José Forero.—«Cartas del Libertador.—«Recuerdos de Teresa de la Parra», por Luis Eduardo Niéto Caballero.—«Cartas de Teresa de la Parra.—Discurso del Doctor Antonio Alamo.—«Los Años finales del Libertador», por Daniel Valois Arce.—«Isaac Newton y la gravitación universal», por Francisco J. Duarte.—«Geografía e historia.—«El autor de Campañas y Cruces», por Carlos Pi Sunyer.—«Supuesto robo de un documento en la casa natal del Libertador.—El crimen de Barruecos.—Documentos.—Vida de la Academia. Listas de libros recibidos.

BOLETIN DE LA BIBLIOTECA DE MENENDEZ PELAYO. Santander, 1953. Números 1 y 2.—«Latrata desde el puerto de Santander», por Fernando Barreda.—«Centenarios y conmemoraciones», por Enrique Sanchez Reyes.—«Guturalismos abinicos», por José María Aguado.—Bibliografía.

BOLETIN DE LA COMISION PROVINCIAL DE MONUMENTOS HISTORICOS Y ARTISTICOS DE LUGO. I y II Semestres de 1952. Números 37-38.—«Una impresión del viaje de los Reyes Católicos a Galicia», por Antonio Fraguas Fraguas.—«Documentos odoarianos. Documentos de Meilán», por Antonio García Conde.—«Artesonados de la Iglesia de San Francisco de Lugo», por Modesto Pérez Prieto.—«La antigua Sede Episcopal de Britania», por Francisco Reigosa.—«Interesante manuscrito sobre la Fábrica de Sargadelos», por Juan Naya Pérez.—«Iglesias románicas de la provincia de Lugo», por Francisco Vazquez Saco.—«La familia de Pastor Díaz», por

Juan Donapetry.—«Dé iconografía lucense», por Narciso Peinado.—«La jurisdicción de la Puebla de Brollón en la segunda mitad del siglo XVIII», por Antonio Gil Merino.—«En torno a los orígenes del Monasterio de San Vicente del Pino», por M. Rubén García Álvarez.—«Edificios lucenses del siglo XV. Don Alonso de Lemos y las casas episcopales», por Antonio López Acuña.—«El linaje de Rosalía de Castro», por Jasé Caamaño Bournacell.—«Factorías pesqueras en la playa de Area», por Manuel Vazquez Seijas.—«El Convento de Santo Domingo de Santiago (continuación)», por Fr. Aurelio Pardo Villar. Documentos históricos», por A. L. A.—Bibliografía.

BOLETIN DE LA INSTITUCION FERNAN-GONZALEZ. Burgos. Segundo trimestre 1953. Número 123.—«Reseña taquigráfica del discurso pronunciado el día 1.º de enero de 1953, en la Biblioteca Provincial «Fray Francisco de Vitoria», por Fray Manuel M.ª de los Hoyos, O. P.—«Señoríos de los preladados burgaleses», por Luciano Huidobro y Serna.—«Estudio histórico crítico sobre la vida y actuación del Conde de Castro», por Ismael García Rámila.—«En torno a la catedral de Burgos», por Matías Martínez Burgos.—«Santa María de Sasamón y San Pedro de Tejada», por Teófilo López Mata.—«Sobre un jarro árabe», por José Luis Monteverde.—«Glosa obligada y último comentario», por R.—«In memoriam», por M. María de los Hoyos.—«Los burgaleses y las Ordenes Nobiliarias españolas, por Valentín Dávila Jalón.—«El concurso para la ornamentación con estatuas cídianas del puente de San Pablo», por I. G.ª R.—Bibliografía.

BOLETIN DE LA REAL ACADEMIA DE LA HISTORIA. Madrid. Cuaderno 1. Enero-Marzo, 1953.—«Medalla de la Villa de Adamuz (Córdoba)», por Luis Redonet.—«San Pedro de la Nave», por Eloy Bullón.—«Conjunto urbano de la Villa de Atienzo», por M. López Otero.—«La Bastida de Totana (Murcia)», por Francisco Alvarez Ossorio.—«La Casa de los Marqueses de Moya (Segovia)», por el Marqués de Lozoya.—«Escudo del Ayuntamiento de Jeresa (Valencia)», por el Marqués del Saltillo.—«Iglesias del Convento del Carmen Calzado de Córdoba», por Diego Angulo.—«Tratamiento de Noble e Ilustre al Ayuntamiento de Ayer (Asturias)», por el Marqués de Aledo. Sección histórica.—Documentos oficiales.

SEFARAD. Madrid-Barcelona, 1953. Fasc. I.—«Un tratado anónimo de polémica contra los judíos», por José María Millás Vallicrosa.—«Juderías burgalesas (Beleña, Belorado)», por Luciano Huidobro y Francisco Cántera.—«Una tendencia lingüística en el manuscrito de Isaías (DSIA) de Khirbert-Qumran», por J. M. Solá Solá.—«El reparto del subsidio de 1282 entre las aljamas catalanas», por David Romano.—«La actividad proselitista de San Vicente Ferrer durante el reinado de Fernando I de Aragón», por Francisca Vendrell.—Varia.

TERUEL. Enero-Junio 1953. Núm. 9.—«La obra literaria y costumbrista del novelista Polo y Peyrolón», por P. Serrano Josa.—«Vida y obra del botánico tierrabajino Francisco Loscos», por Dimas Fernández-Galiano Fernández.—«La reconquista y población de Alcañiz», por Antonio Ubieto Arteta.—«Las puertas de la muralla de Teruel», por Alberto López Polo. Pbro.—«Fernando el Católico en el descubrimiento y colonización de América», por José Martínez Ortiz.—«Iniciación a la historiografía turolense», por Jaime

Caruana Gómez de Barreda.—«Indalecio Soriano Fuertes y su significación en la música de su tiempo», por Jerónimo Rubio Pérez Caballero.—Información Cultural.

UNIVERSIDAD. Zaragoza, Enero-Febrero-Marzo de 1951.—Núm. 1.—Índice 1924-1949.

BOLETIN DE LA SOCIEDAD ARQUEOLOGICA LULIANA. Palma de Mallorca. Enero-Diciembre, 1951. Números 746-751.—«Dos noticiarios desconocidos», por Juan Muntanes.—«Sources parisiennes de l'histoire de Majorque», por Severin Canal.—«Una nueva «Tabula Patronatus» de Bocchoris», por Luis R. Amorós.—«Jovellanos en Bellver, (VII y último)», por José Suñer.—Notas.—Miscelánea de documentos.

BOLETIN DE LA SOCIEDAD CASTELLONENSE DE CULTURA. Castellón. Abril-Junio, 1953.—«Paleotoponimia histórica castellonense», por Nicolás Primitivo Gómez.—«Pastores de Anatolia», por Manuel Tomás de Carranza.—«Apostillas a una colección de refranes del siglo XIV», por Gregorio F. Jiménez Salcedo.—«Bosquejo histórico de Oropesa», por Francisco Sevillano Colom.—«Lágrimas de guitarra», por F. Pérez Dolz.—«De cómo se frustra una «mitra» para un hijo de Catí», por Miguel Segarra Roca, Pbro.—«Airecél», por Sofía Salvador.—«San Vicente Ferrer en Vich», por Honorio García.—Notas bibliográficas.

BOLETIN DE LA SOCIEDAD ESPAÑOLA DE EXCURSIONES. Madrid. III y IV trimestre 1951.—Zurbaristas gaditanos en Guadalupe», por César Pemán.—«La miniatura en los documentos de los Archivos de Simancas y de Chancillería de Valladolid», por Juan José Martín González.—«Por las ruedas del Arte y de la Historia», por Anselmo Sanz Serrano.—«Gregorio Hernández, autor del Cristo Yacente de la iglesia de San Martín, de Segovia», por Juan de Vera.—«Castillos de la Alta Extremadura: El Portezuelo», por Gervasio Velo y Nieto.—«Un diseño de Bramante realizado en Quito», por José de Mesa F. Teresa Gisbert de Mesa.—«Una excursión por Francia», por Francisco Abbad Ríos.—«La antigua iglesia de los Templarios de Villamuriel», por Alfonso M.^a Tejada y Duque de Estrada.—Bibliografía.

BOLETIN DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA. Vol. XXIII. 1951.—«Palabras iniciales», por Antonio Gallego y Burín.—«Realidad y espíritu en la lírica de Herrera», por Emilio Orozco Díaz.—«Contribución al epistolario del Maestro Avila», por Antonio Marín Ocete.—«La tradición de las obras morales de Martín de Braga», por Antonio Fontán.—«Poesías de Don Juan de Trillo y Figueroa», por Antonio Gallego Morell.—«Europa y su porvenir antropocultural», por Cirilo L. Popovici.—«El romance de Gerineldo entre los sefarditas marroquíes», por Manuel Alvar.—«La Guenizá de El Cairo y sus exploraciones», por David Gonzalo Maeso.—«Notas para el estudio de Granada bajo la dominación musulmana», por Luis Seco de Lucena Paredes.—«En el siglo XVIII, moros en la Alhambra», por A. Gamir Sandoval.—«El poema de Avicena sobre el alma», por Miguel Cruz Hernández.—Notas bibliográficas.

CELTIBERIA. Soria. Número 4. 1952.—«Visión geológica de la geografía y la historia provinciales», por Clemente Sáenz García.—«Frutas, hortalizas

y vinos del siglo I de nuestra Era», por Alejandro Acerete.—«Un músico olvidado: Joaquín Espín y Guillén. Estudio biográfico», por Jerónimo Rubio.—«Toponomía y arqueología sorianas. El estrato árabe», por Benito Goya Nuño.—«Soria y el Turismo», por José Antonio Pérez-Rioja.—«Soria a través de sus viajeros».—Varia.—Notas bibliográficas.

ESTUDIOS SEGOVIANOS. Segovia. Núm. 10. 1952.—«La arquitectura románica en Segovia», por F. Javier Cabello.—«Don Juan del Valle, primer obispo de Popayán», por Juan Friede.—«Nostalgias para un diccionario de artistas segovianos del siglo xv», por Manuel Villalpando y Juan de Vera.—«Documentos. Varia».

ESTUDIOS PEDAGOGICOS. Zaragoza, 1952. Publicación núm. 77 de la Institución Fernando el Católico.—«Analfabetismo y educación de adultos», por Luis Igualada Frías.—«Santo Tomás educador», por Constantino Lascaaris Comneno.—«La evolución de la escuela moderna», por Efraín Sánchez Hidalgo.—«La enseñanza de la organización científica de los obreros», por José Mallart Cutó.—«La limitación del tiempo en los textos de capacidad», por Ruiz Carrington de Costa.—«Influjo moral de la Escuela», por Santiago Oliveros Aguarón.—«Trayectoria y mensaje del libro», por Manuel B. Buenaventura.—«Protección al niño y al adolescente», por L. I. F.—«Bibliografía».

HELMANTICA. Pont-Universidad-Ecca-Salamanca. Mayo - Agosto 1953. Núm. 14.—«La Matanza de los pretendientes», por Enrique Basabe.—«El «Genus dicendi» de Quintiliano», por Julio Campos.—«El latín de las inscripciones paganas y cristianas», por Juan Gorostiaga.—«Virgilio, poeta del Imperium», por José Orozco.—«Ad Boethium», por Emil Orth.—«El Convento Jurídico Hispalense según los textos clásicos y los hallazgos arqueológicos», por Concepción Fernández-Chicharro.—«Corpus Christianorum», por Daniel Ruiz.—«VII Congreso Internacional de lingüística románica», por José Jiménez.—«El Cardenal Pizzalro», por J. D.—«Bibliografía».

ILERDA. Lérida. Enero-Diciembre. Año IX. 1951. Núm. XV.—«Notas biográficas de Emilio Pujol», por Ignacio M.^a Sanuy.—«Aspectos geográficos de la huerta de Lérida», por Alberto Comte.—«Datos arqueológicos provinciales», por Rodrigo Pita Mercé.—«Prisciano y su Sintaxis», por Angel Maestre Tibau.—«Inventario del Castillo de Celvera», por Andrés Ymberrón Vila.—«Las Imprentas de «García Vilasaló» y la «Barcelonesa de Alejandro García», (1856-1860)», por José Tortosa Durán.

PIRINEOS. Instituto de Estudios Pirenaicos. Zaragoza. Enero-Marzo, 1952. Número 23.—«Gélivation et cryoturbation dans le massif du Mont-Perdu. (pyrénées centrales)», por M. Boyé.—«Apuntes históricos sobre el municipio de Canfranc», por Manuel Lucas Alvarez.—«Notas y comunicaciones. Bibliografía».

PRINCIPE DE VIANA. Pamplona. Núm. XLVI y XLVII. Trimestre 1.º y 2.º de 1952.—«Excavaciones en Navarra», por Octavio Gil Farrés.—«Estudio de los restos de animales procedentes de la Estación protohistórica de Cirtos de Navarra», por R. Bataller.—«La población de la Navarrería de Pamplona en 1350», por José Javier Uranga.—«Naturaleza jurídica de las

Leyes forales de Navarra», por Rafael Aizpún Santáfé.—«Fray José Vicente Díaz Bravo», por José Ramón Castro.—Varia.

REVISTA DE ESTUDIOS DE LA VIDA LOCAL. Madrid. 1953. Número 68.—«La primera derogación importante de la Ley de Régimen local», por Eduardo García de Enterría y Carande.—«Sobre contribuciones especiales», por Manuel González Simarro.—«La declaración de rebeldía en el proceso administrativo local», por Jesús González Pérez.—«Consideraciones sobre un precepto reglamentario», por Antonio Glugliere Navarro.

REVISTA DE ESTUDIOS EXTREMENOS. Badajoz. 1951. Núm. 394.—«La tierra en Badajoz desde 1230 a 1500», por Esteban Rodríguez Amaya.—«El Capitán Diego de Cáceres Ovando, paladín extremeño de los Reyes Católicos», por Miguel Muñoz San Pedro.—«El Monasterio de Guadalupe y las Escribanías de Trujillo y su tierra durante el reinado de los Reyes Católicos», por Fr. Arcángel Barrado.—«El «Memorial de los Carvajales», del Dr. Galindez de Carvajal», por Antonio Rodríguez-Mofino.—«Una biografía contemporánea y una carta de fray Nicolás de Ovando, Gobernador de las Indias», por Ursula S. Lamb.—Revistas.

REVISTA DE HISTORIA. La Laguna de Tenerife (Islas Canarias). Núm. 98-99.—«El régimen comercial de Canarias con las Indias en los siglos XVI, XVII y XVIII», por José Peraza de Ayala.—«La lengua de los antiguos canarios. Introducción al estudio de la lengua y de la historia canarias», por Werner Vycichl.—«El trigo, uno de los alimentos de los grancanarios prehispanos», por Sebastián Jiménez Sánchez.—«El Doncel de Mondragón», por Sebastián Padrón Acosta.—«En torno a Pedro de Vera y su oscura cronología», por Hipólito Sancho de Sopranis.

REVISTA DE MENORCA. Mahón. 1951. Año XLVII. Sexta época.—«El Quijote y Menorca», por José Cotrina.—«Iglesias de San Antonio en Menorca», por el Rév. Andrés Bosch.—«Una dedicación a Caracalla por el Municipio Flavio Magontano», por Juan Flaquer.—«Arguimbau (conclusión)», por Jaime Ferrer Aledo.

